
COD (Complément d'Objet Direct) – COI (Complément d'Objet Indirect) 

 

COD 
Si la construction du verbe est « directe » : verbe + quelqu'un ou quelque chose, on utilisera: 
 

me nous 

te vous 

le, la, l‘ les 
 
connaître quelqu’un 
 

Il connaît son professeur ? Oui, il le connaît. 

Il connaît sa prof de gym ? Oui, il la connaît. 

Il connaît ses entraîneurs ? Oui, il les connaît. 

Il connaît ses tantes ? Oui, il les connaît. 

 

COI 
Si la construction du verbe est « indirecte » : verbe + „à“ quelqu'un, on utilisera : 
 

me nous 

te vous 

lui leur 
 
parler à quelqu’un 
 

Il parle à son professeur ? Oui, il lui parle. 

Il parle à sa prof de natation ? Oui, il lui parle. 

Il parle à ses entraîneurs de 
handball ? 

Oui, il leur parle. 

Il parle à ses professeurs, Patricia 
et Monique ? 

Oui, il leur parle. 

 
La place des pronoms: 
 

je le rencontre je lui parle 

je viens de le rencontrer je viens de lui parler 

je l'ai rencontré (e) je lui ai parlé 

 


